

[Accueil](#)
[Revenir à l'accueil](#)
[Collection Boîte_011 | Ouvriers. XIXe siècle](#)
[Collection Boîte_011-8-chem | La morale populaire. Item](#)
[Almanach populaire de la France, 1838 | Supériorité de la morale du peuple](#)

Almanach populaire de la France, 1838 | Supériorité de la morale du peuple

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb011_f0183

SourceBoîte_011-8-chem | La morale populaire.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Références bibliographiques[anonyme ou collectif] [Almanach populaire de la France](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 29/04/2020 Dernière modification le 23/04/2021

d. l. Fü

1838.

Supériorité morale du peuple.

- On présente le peuple comme "un être libre
pr à donner le droit de finir chez soi ; ils qui imprudent
ni jusqu'à l'imitation que leur esprit manqueront."

- Les pauvres :

• une miséricorde en théâtre ; les déments et les fous
entraînent du peuple.

2. sans doute "volonté des peuples dans un sens,
on a vu à souhaiter dimanche moyen d'un cabaret le
peuple être instruit de son ignorance." L'h. du mouvement
entre le sort du chêne ou le schmucker, apprenant un
survival d'ordre et de vérité ou non, ou l'acquisition de
jouer ce qui permet de nourrir, de donner un sens à la
vie ; et réduire l'art de la mort.

3. "de nos marchés", "nos halles, au sein des bourses,
de cette démolition, de leurs biens honorant Phœbus,
en demandant pourquoi il est moyen honnête homme,
qui promet de peuple que le moins malin régnerait



- ce n'est qu'aujourd'hui que l'on voit
clairement que ces oiseaux sont malveillants sur
notre histoire, c'est... que leur tourment de la recherche d'une
sécurité nous empêche de la rechercher. Mais l'absence
de sécurité de ces personnes.

Au fait preuve :

"Qui prend un tour huit et s'admet de nos mains
nous n'importe & seulement du résultat des révoltes ?
Certainement, si l'on peut parler de la puissance du nombré
et de la force brute, il faudrait peut-être chercher
la cause à une sorte de force & de puissance qui vient précisément
du nom de la puissance et renvoie vers d'autre chose
l'assurance ? Non : le niveau - t-il - de la force
ou au moins de la puissance n'est pas dans : la puissance peut
concerner aussi la paix ? Et si vraiment il existe
des puissances équivalentes, de la sécurité ou de la paix,
enfin ce quelle le fait de la paix & de la sécurité ou de la paix :
la paix est plus forte que la sécurité."

- Qd. 44 - 2 d'après sauvage, écrit par lui-même.

- Et si "un telles batailles, dans lesquelles,
l'ennemi perdra beaucoup de soldats et de prisonniers,
ce sera à lui contre l'autre oppresseur, qui va d'après
vener à l'autre jusqu'à l'heure où l'autre marchera vers lui,
et donnera - peut-être à l'autre de l'espace & de la paix
et d'humanité" : Juillet à Paris, novembre à Lyon
ont reproduit : Le Raphaël"

11111 A. D

H 83-87